

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLOH FARSAISANT TOUS LES JEUÉS

Rédacteur-Propriétaire :

FERMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FERMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. E. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Lauglais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Appel en faveur d'une excellente œuvre. — Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec. — Vingt-septième séance de "l'Académie St Thomas d'Aquin, au Collège Ste Anne; Noms des élèves qui ont inscrit des devoirs au "Cahier d'honneur.—Liste des membres actuels de "l'Académie St Thomas d'Aquin."

*Causerie Agricole* : Culture du lin (*Suite*).—Opérations à faire subir au lin après le rouissage.—Rendement du lin.— Culture du chanvre.

*Sujets divers* : Les Sociétés d'agriculture; le rôle qu'elles remplissent et nécessité des cultivateurs.—Soins à donner au bétail pendant l'hiver.—Destruction du chardon des champs.

*Choses et autres* : Fromageries prospères.—Si nous voulons obtenir de beaux animaux, perfectionnons nos prairies et nos pâturages.

*Recettes* : Préparation du café pour les pauvres et pour les personnes qui ont l'estomac faible, la santé délicate.—Papier à dérouiller le fer et l'acier.—Moyen d'empêcher l'acier de se rouiller.

*A nos abonnés*.—Un accident arrivé à notre presse nous a empêché de publier la Gazette des Campagnes la semaine dernière. Nous remplacerons ce numéro au commencement de février en publiant seize pages pour un seul numéro de la Gazette des Campagnes.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

"L'élevage du cheval; " des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

"Les veillées canadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossaye.—Prix 25 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Gauvreau, écrivain, N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"Le mouton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, écrivain, arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"Le vétérinaire pratique" traitant des soins à donner aux chevaux, aux bœufs, aux moutons, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix 60 cts.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Une excellente œuvre.*—Il est peu de personnes dans la province de Québec qui ne connaissent le nom de l'infatigable Père Wagner, Doyen [Dean], du diocèse de Londres, et curé de Windsor, Ontario. On se rappelle que c'est dans sa paroisse qu'à eu lieu l'été dernier la grande convention des Canadiens Français de la province d'Ontario, qui a eu tant de retentissement, et qui a fait éclater la puissance et l'esprit patriotique de ce groupe de nos compatriotes. Il y a 20 ans, il n'y avait à Windsor qu'une pauvre petite chapelle catholique, où un Missionnaire venait dire la messe une fois ou deux par mois. Ce fut alors que le Père Wagner fut nommé curé de cette paroisse, où tout était à créer. Grâce à son zèle et à des prodiges d'activité et d'industrie, grâce aussi à la générosité d'un grand nombre de Catholiques de la Province de Québec et d'ailleurs, il est parvenu à construire non seulement une très belle église avec ses dépendances, mais aussi un vaste et beau couvent et une grande école, où la jeunesse reçoit une excellente éducation. Le Père Wagner est Français de naissance, mais il est venu très jeune dans ce pays, où il a été ordonné Prêtre. Il y a longtemps que les Canadiens-Français de cette partie du pays, auxquels il n'a cessé de se dévouer, le considèrent comme un des leurs; aussi ne lui ont-ils jamais fait défaut, chaque fois qu'il s'est adressé à eux.

Mgr Koloh, évêque de London, vient de le charger d'autre œuvre non moins digne de son zèle. Il s'agit de fonder une nouvelle paroisse presque entièrement Canadienne française, située aux extrémités de la sienne. Ce fait indique l'accroissement rapide de notre population, et le rôle de plus en plus important qu'elle est appelée à jouer ici, surtout si elle est efficacement appuyée par nos compatriotes de la province de Québec. C'est dans cette vue que le Père Wagner, qui n'a pas hésité à se mettre à la tête de cette entreprise malgré ses autres occupations, s'adresse aujourd'hui